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FECHA: Abril 22 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Jovencita de quitó la vida” 

 “Arrestan a ex alcalde de Yahualica” 

 “Aspirantes deforman razón de democracia” 

 “Capturan a otro ex alcalde” 

 
“No llego” 

 
“En capital del estado avanza delincuencia”  

 
“No circula” 

 “Premian ganadores del FINI 2012 en UAEH” 

 “Mejoran aseguradoras nivel de atención, según Condusef” 

 
“Invirtieron deuda de Coahuila en EU” 

 
“Prolongan 2º piso hasta El Caminero” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-AMLO mejor contendiente que Josefina: Fayad Meneses: Omar Fayad Meneses, candidato al Senado de 

la República por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), reconoció que en la contienda electoral, Andrés Manuel 

López Obrador, presidenciable de las izquierdas, es mejor candidato comparado con la panista Josefina Vázquez Mota. El 
ex dirigente del partido tricolor en Hidalgo, sostuvo que la verdadera pelea en las urnas el primero de julio se dará entre 

los candidatos a la presidencia de la República, el priista Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador, que 
abandera a la alianza Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano), debido a lo resultados de la encuesta 

Milenio GEA/ISA, donde por un día colocaron al tabasqueño como el segundo lugar en las preferencias electorales, por 
encima de la panista Vázquez Mota. “Me parece que Andrés Manuel está siendo mejor candidato que Josefina, me parece 

que tiene una mejor propuesta que la de Josefina”, declaró el candidato a senador de la República. Al ser cuestionado 

acerca de si el candidato tabasqueño podría remontar en las encuestas y alcanzar a Peña Nieto, candidato del PRI a 
la presidencia, Fayad Meneses respondió que ese escenario es difícil de vislumbrar pero “no imposible, nada está escrito”. 

“Lo veo difícil por un análisis que yo hago, porque él (López Obrador) tuvo su más alto posicionamiento en el país hace 
seis años y eso no dura toda la vida. Creo que la oportunidad de Andrés Manuel fue hace seis años y que incluso quedó 

la duda si gano Felipe Calderón Hinojosa o Andrés Manuel, mucha gente piensa que el que ganó fue el tabasqueño”, 

expresó el priista. Quien fungió como diputado federal detalló que AMLO tuvo su auge en las votaciones presidenciales 
de hace seis años, cuando compitió también por llegar a Los Pinos, no obstante después de esos años “ha sufrido un 

desgaste y en estas elecciones ya no lo va a poder tener del mismo nivel, sin embargo será su trabajo el que hable por 
él”. “Lo dije alguna vez que el final de la contienda iban a ser sin duda Andrés Manuel y Peña Nieto, ya las cosas están 

así, hoy se perfila un segundo lugar en está encuesta, pero el resultado final lo van a dar los electores el primero de 
julio”, agregó Fayad Meneses. Para mantener la ventaja de casi 50 puntos porcentuales en las encuestas, el priista 

adelantó que continuarán haciendo el trabajo de tierra para llegar a más electores. Así como no hacer caso de la guerra 
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sucia, “los panistas y el presidente Calderón van a caer en la desesperación, va a haber mucha guerra sucia porque su 

candidata no solamente va a quedar en segundo lugar, sino que se va a ir a tercer lugar (en los resultados electorales)”. 

(Misael Zavala, página 12) 

Criterio-En el PAN, sólo malas políticas: Hernández: Mirna Hernández, candidata del PRI a diputada federal por 

Pachuca, admitió que no sólo a ella "le quita el sueño" el actuar de los gobiernos panistas, si no a millones de mexicanos 

afectados por las malas políticas públicas. Esto, en respuesta al panista Jorge Moctezuma Aranda, vocero en Hidalgo de 
Josefina Vázquez Mota, quien hace unos días traslució la obsesión de la priísta -"que no la deja dormir", de denostar y 

atacar al gobierno federal. "No nada más a mí me quita el sueño, sino a millones de mexicanos nos quita el sueño los 
gobiernos panistas, pues sus políticas públicas han hecho que ya no alcance el sueldo para comprar alimentos, ni para la 

canasta básica, ni para la gasolina ni la electrificación", dijo durante una entrevista en la calle. Respecto a sus propuestas 
de campaña, la ex dirigente del PRI en Pachuca aclaró que tienen ocho propuestas y no únicamente se la pasa señalando 

las arbitrariedades del actual gobierno. De esta manera lamentó la falta de visión del ex delegado de la Secretaría de 

Gobernación en Hidalgo, quien "no escucha ni ve las propuestas que abarcan desde seguridad hasta salud, educación y 
deporte; rescatando espacios públicos queremos rescatar los valores de la sociedad mexicana y son propuestas claras y 

viables", agregó la candidata tricolor. Fue el pasado martes, en conferencia de prensa, donde el panista aseguró que "su 
anti-Tellería" no la deja dormir a Mirna Hernández. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Posible, un México mejor: PRI: Queremos llegar a la Cámara alta del Congreso de la Unión para hablar 

fuerte y ser senadores que cumplan a todas las comunidades y regiones de Hidalgo, manifestaron los candidatos del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), David Penchyna Grub y Omar Fayad Meneses, durante un acto de campaña 

celebrado en Mineral de la Reforma. Los aspirantes por el Revolucionario Institucional, acompañados de Mirna 
Hernández, candidata a diputada federal, realizaron un recorrido por calles de las colonias CTM y 11 de Julio, donde 

tuvieron un cálido recibimiento de la gente. Ante simpatizantes que se congregaron a escuchar las propuestas de los 

aspirantes del tricolor, David Penchyna y Omar Fayad coincidieron en la oportunidad de apostar por Enrique Peña Nieto 
para llegar a la Presidencia de la República; una persona joven, con experiencia, que siendo gobernador del Estado de 

México le cumplió a los mexiquenses con obras, escuelas, desarrollo económico, seguridad y equidad para las mujeres. 
Los habitantes de las colonias CTM y 11 de Julio recibieron con agrado las propuestas, así como la candidatura 

presidencial de Enrique Peña Nieto. Al término del acto proselitista, los candidatos del PRI para el Senado continuaron su 

actividad en el ejido La Higa para seguir dando a conocer sus propuestas y escuchar las peticiones de los ciudadanos. 
(redacción, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Candidatos deforman concepto de democracia: Las campañas de los candidatos a puestos de elección 
popular deforman en sus discursos el concepto de la democracia, afirmó el investigador en Ciencias Políticas de la UAEH, 

Carlos Barra Muñoz. “En el caso de las campañas locales, hay un spot que se generó la semana pasada de David 

Penchyna quien dice que la democracia se acota a la decisión de votar. Entonces si eso es cierto la democracia se limita a 
cada tres años que hay elecciones”. Explicó que los políticos marcan un discurso de la democracia como un objeto 

popular no conocido: “la democracia es un discurso pero no necesariamente una realidad concreta en México”. Sobre las 
propuestas de los candidatos, Barra Muñoz indicó que lo importante es saber si lo que proponen permite o no 

tener respuestas sociales. Ninguno de los que aspiran a un cargo público proyecta cuál es su estrategia y las respuestas a 

las condiciones de necesidad de la población. En un primer momento las campañas tuvieron un proceso de interrupción, 
fue la Semana Santa, donde el posicionamiento de los candidatos no fue el suficiente aseguró el también doctor en 

Filosofía Política por la Universidad Autónoma Metropolitana. En este sentido, explicó que “es importante saber en qué 
medida las campañas permiten concretar ciertas necesidades del orden social y estas son insuficientes ya que todas se 

quedan en propuestas, en ningún momento plantean estrategias de solución”. Para poder evolucionar se debe entender 

que la clase política no tiene todas las respuestas ni puede resolverlo todo. En término real, lo que puedan plantear tiene 
que ser de manera viable. No se pueden atacar todos lo campos de desarrollo al mismo tiempo. Las entidades no son tan 

autosuficientes para poder impulsar al país, sentenció el politólogo, de la misma manera que los municipios no pueden 
empujar al estado, por lo que los proyectos de mejora tienen que venir del orden federal. (redacción, página 06) 
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Criterio-Detiene SSPH a exalcalde de Yahualica: Acusado de peculado en agravio de la administración pública, ayer 

fue detenido el expresidente municipal de Yahualica, Juan Ramírez Hernández, con lo que la policía estatal suma cuatro 

exalcaldes detenidos este año por el mismo delito. En cumplimiento de la orden de aprehensión correspondiente a la 
causa penal 59/2012, el exfuncionario fue detenido en la colonia La Palma de esta ciudad. La Secretaría de Seguridad 

Pública del Estado confirmó que el mandamiento fue cumplido por elementos de la Coordinación  de Investigación. 
Ramírez Hernández se desempeñó como alcalde del municipio huasteco Yahualica en el trienio 2003-2006, emanado de 

las filas del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Esta detención se suma a la de los ex presidentes municipales de 

Huejutla de Reyes, Alejandro Nava Soto; Eloxochitlán, Ociel Miranda Coronado; y Julio César Ángeles Mendoza, de 
Atotonilco de Tula. (redacción, página 08) 

Criterio-Buscan blindar candidaturas: Una vez que las comisiones de la Cámara de Diputados federal aprobaran la 
Reforma Política que autorizaría, para 2015, las candidaturas ciudadanas; se deberá cuidar la reglamentación para evitar 

que no se infiltre la delincuencia organizada en alguna de las aspiraciones. Así lo consideró Ramón Ramírez Valtierra, 

presidente de la junta de gobierno del Congreso local, quien en lo personal calificó como acertada la aprobación de esta 
reforma enviada por los senadores de la República, y que se aprobó hace cinco días. "Hay que ver cómo se reglamenta y 

podemos evitar que, en algún momento, alguna persona que resulte candidata no tenga vínculos con la delincuencia 
organizada y que no utilicen recursos de dudosa procedencia", consideró el diputado del PRI. Aunque falta el voto del 

pleno para que quede decretado, dijo, tendrá que llegar al constituyente permanente, que son los 32 congresos de los 

estados y del Distrito Federal, "pero es inminente que se aprobarían las candidaturas ciudadanas y la preocupación debe 
ser esa". En lo particular, de esta reforma política, que Ramírez Valtierra consideró buena, señaló que se debe incluir más 

la participación de los ciudadanos en los procesos democráticos del país. Al día de hoy, la única forma de acceder a un 
cargo público es a través de los partidos políticos. Respecto al rechazo de la reelección de legisladores, Ramírez consideró 

que todavía falta "que se den las condiciones adecuadas para que se dé este tema; hoy los senadores duran seis años en 
su encargo; los diputados federales y locales, tres; salvo esta Legislatura local, de dos años siete meses", opinó. 

Finalmente, añadió que valdría la pena esperar un poco para retomar estos temas, en vista de que el país se encuentra 

sumergido en un proceso electoral federal que derivará el próximo 1 de julio con las votaciones. (Antonio Alcaraz, 
página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-En Pachuca cuatro de cada diez evaden pagar predial: El 40 por ciento del padrón de propietarios de 
vivienda en Pachuca no cumplió con el pago del predial en el periodo establecido para la recaudación, reveló el 

presidente municipal de la capital hidalguense, Eleazar García Sánchez. El alcalde informó que al corte de marzo, mes en 

el que vence el plazo regular de tres meses para el pago de este impuesto, un aproximado de 60 por ciento de los 
dueños de casas en Pachuca acudieron a pagar, dejando una recaudación que estimó en 40 millones de pesos. Dijo que 

el plan de descuentos que promovió el ayuntamiento logró un 5 por ciento en la recaudación en comparación con años 
anteriores. Durante enero el descuento para el pago del predial fue del 30 por ciento, en febrero fue del 20 por ciento y 

en marzo fue del 10 por ciento. Expresó que no se tienen contemplados más descuentos para estimular al pago de este 

gravamen para los que aún son morosos, pero exhortó a la ciudadanía a cumplir con esta obligación. En breve iniciará el 
programa de actualización del catastro, pues desde 1997 no se incluye información nueva. Esta actualización tendrá un 

costo de 12 millones de pesos y se espera que con ella se eleve la recaudación un 30 por ciento. “Alrededor del 60 por 
ciento pagó el impuesto predial. Se recaudaron aproximadamente 40 millones de pesos, como 5 cinco por ciento más que 

en años anteriores. No estamos contemplando que haya otro beneficio, nosotros no pretendemos premiar de algún modo 
a los que no hicieron un pago, de algún modo fue una buena oportunidad de descuento en enero febrero y marzo, al 

contrario, vamos a empezar a trabajar con el programa del catastro, ya tenemos el monto, todo este año vamos a estar 

trabajando para que el próximo año tengamos mejores condiciones”, dijo el edil. “La actualización del catastro, 
realizaremos tomas aéreas, nos va a llevar alrededor de seis meses, pero va a estar listo antes del 2013. Tenemos ocho 

millones ya destinados, estamos buscando cuatro millones más, es un proyecto de 12 millones”, detalló. “Con esta 
actualización de catastro tendremos al menos 30 por ciento más de recaudación a partir del 2013. La última vez que se 

actualizó fue en 1997, entonces hay mucha construcción nueva que no se tiene registrada”. “Había un crédito aprobado 

desde la administración pasada, peor lo cancelamos para no endeudar al municipio y bajamos el recurso de ocho millones 
a través del gobierno del estado”, agregó el edil. En otro tema, García Sánchez refirió que el ayuntamiento lleva a cabo 

un programa permanente para contener el comercio informal. “Es una estrategia permanente, los invitamos a evitar eso, 
ahora en Plaza Constitución estamos desarrollando la adaptación del área, todo se ha vuelto más complicado por las 

calles y las banquetas, esto es algo permanente, no es algo temporal. Es complicado porque son familias que dependen 
de ellos, pero no son delincuentes, pero a la vez están fuera de la economía formal, por lo que es difícil buscarles un 
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espacio, queremos áreas adecuadas para ellos”, comentó. El viernes pasado, autoridades estatales y municipales 

inauguraron el Espacio de Alimentación, Encuentro y Desarrollo (EAEyD) de la Telesecundaria 701 de la comunidad de 

Nopancalco. La presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Hidalgo (DIFH), Guadalupe Romero; y 
el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, encabezaron el evento de apertura, donde se informó que 

este es el noveno espacio de este tipo con el que cuenta la capital hidalguense para combatir la desnutrición entre los 
niños de los sectores más vulnerables de la población. (Gustavo Godínez, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-México no se rinde; avanza hasta la victoria: Calderón: El presidente Felipe Calderón dijo que no está 

dispuesto a “cederle” la plaza a ningún enemigo, y aseguró México no se rinde y no se rendirá, “antes bien, avanzará 
contundentemente hasta la victoria” en su lucha contra el crimen organizado. Asimismo, el secretario de Marina, Mariano 

Francisco Saynez, señaló que la historia ha enseñado que a mayor peligro o desafío, hay una mayor unión y respuesta 
solidaria como la que existe entre la sociedad y las fuerzas armadas que enfrentan con valentía a sus enemigos. Al 

encabezar la ceremonia conmemorativa del 98 Aniversario de la defensa del puerto de Veracruz y el juramento a la 
bandera de los cadetes de primer año de la Escuela Naval Militar, generación 2011-2016, el jefe del Ejecutivo se refirió a 

la lucha por la seguridad. “Mientras sea el comandante supremo de las fuerzas armadas, mientras sea yo el Presidente de 

México, no titubearemos en la lucha contra los enemigos de México, no daremos tregua ni cuartel a los delincuentes”. Y 
agregó: “No estamos dispuestos a cederle la plaza a ningún enemigo, México no se rinde y no se rendirá, antes bien, 

avanzará contundentemente hasta la victoria, no claudicaremos en la protección de la población y en la defensa de las 
instituciones”, afirmó. Acompañado de su esposa, Margarita Zavala, de su hijo Luis Felipe; de los secretarios de 

Gobernación, Alejandro Poiré; de la Defensa, Guillermo Galván; de Marina, Francisco Saynez, y del gobernador de 

Veracruz, Javier Duarte, Calderón dijo a los cadetes que hoy los mexicanos están luchando por la seguridad de las 
familias y la tranquilidad de los ciudadanos, para construir un México seguro, justo y próspero. “Por eso nos enfrentamos 

con determinación a quienes pretenden impedir el arribo de ese México anhelado, criminales viles y desalmados, 
delincuentes que sabemos no tienen reparo en secuestrar y extorsionar, y que no dudan en asesinar a quien no se 

esclaviza a sus caprichos”, expresó. En las instalaciones de la Escuela Naval Militar, señaló que la violencia crece en la 
medida en que el Estado no le hace frente y se traduce como el abandono, en angustia y dolor para muchas familias y 

comunidades. Mencionó que al igual que en el sigo XX, actualmente hay nuevas amenazas como el terrorismo o el 

crimen organizado, como la fuente más importante de preocupación, incertidumbre e inestabilidad casi para cualquier 
nación del continente. Indicó que los imperios criminales no solo se han expandido en términos financieros y geográficos; 

sino también han construido sofisticadas redes de actividades ilegales alrededor del mundo. Frente a familiares de los 
marinos, el presidente Calderón dijo a los alumnos que están en la primera línea de batalla, de defensa de la gente, del 

pueblo, de las familias más pobres, trabajadoras y atribuladas de México y Veracruz. (Silvia Arellano, página 18) 

Milenio-López Obrador se fusila idea de tren bala de "góber" priista: En su primera visita a Yucatán como 
candidato a la Presidencia por la coalición Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador refirió que uno de los 

proyectos para la región es la construcción de un tren rápido peninsular que costaría 80 mil millones de pesos. La 

declaración del aspirante de los partidos de izquierda sorprendió en Mérida, ya que se trata de una idea similar a la 
presentada hace cinco años por la actual gobernadora priista en la entidad, Ivonne Ortega. Durante su administración la 

gobernadora yucateca ha intentado, sin conseguirlo, la aprobación de los recursos para realizar la obra, que abarcaría los 
estados de Campeche, Yucatán y Quintana Roo. En una entrevista, publicada por MILENIO el 16 de junio de 2011, el 

secretario de Obras Públicas de Yucatán, Francisco Torres Rivas, sostuvo que en septiembre de ese año se lanzaría la 
convocatoria para la licitación del proyecto, que calificó como histórico, debido a que “en 100 años no se había hecho 

una inversión en el sistema”. Torres Rivas estimó que este medio de transporte lo utilizarían al menos un millón de 

pasajeros al año, además miles de toneladas podrán ser trasladadas por la vía promovida por la gobernadora de Yucatán. 
En tanto, López Obrador dijo que su proyecto de tren peninsular se haría en tres años y que es viable para detonar el 

desarrollo de Yucatán. En conferencia de prensa, dijo que su tren comunicaría a Cancún, Quintana Roo, con Palenque, 
Chiapas, teniendo estaciones en Chichén Itzá y Campeche. Este proyecto tiene como objetivo que los turistas que lleguen 

a la Riviera Maya y no solo disfruten del sol y el mar, sino que tengan la oportunidad de visitar la gran riqueza de la Ruta 

del Mundo Maya, subrayó. (redacción, página 20) 

Milenio-Voto nulo beneficia a un régimen que “ya se pudrió”: AMLO: El candidato presidencial de la izquierda, 

Andrés Manuel López Obrador, advirtió que ejercer el voto nulo en la próxima elección sólo ayudará a consolidar un 
régimen que “ya tronó, ya se pudrió”, tras lo cual, confirmó que se reunirá con el poeta Javier Sicilia cuando él decida, 

para convencerlo con argumentos de que la gente debe ir a las urnas porque es la única forma de lograr los cambios en 

el país. En su conferencia matutina, López Obrador habló de sus propuestas para fortalecer a la industria nacional. 
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Refrendó que apoyará, sobre todo, a la mediana y pequeña empresa, mediante una renegociación de los tratados 

comerciales, con bajas en los combustibles, la eliminación del IETU, acceso a créditos con tasas más bajas y combate a 

los monopolios. En ese sentido, criticó que persista la corrupción, como se informa hoy de que la empresa Walmart 
ofreció sobornos a funcionarios mexicanos para que le permitieran instalar sus tiendas en el país. También se refirió a la 

decisión del sindicato de maestros de no someterse a la evaluación educativa y reprobó tal determinación, al insistir en 
que la maestra Elba Esther Gordillo trae acuerdos con el candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, para ser la 

próxima secretaria de Educación. Se le preguntó si se va a reunir con Sicilia tras las críticas del poeta, que dice que 

ningún candidato trae propuestas, a lo que el abanderado presidencial respondió que por más cartas marcadas que haya 
y dados cargados, la única solución es cambiar al régimen. “Yo respeto mucho a Javier, además es muy noble su causa 

y, desde luego, que me voy a reunir cuando él cuando así lo decida, yo estoy abierto al diálogo y a escuchar propuestas”, 
dijo. Refirió que ya en otros momentos ha tenido reuniones con otros grupos y personajes como Alejandro Martí, en las 

que se han hecho propuestas y desde luego Sicilia tiene las suyas, “el grupo que lo ha venido apoyando, respaldando, 
son gentes sensibles, inteligentes, serias, desde luego que vamos a escuchar todas las propuestas”. ¿Dice que Peña es el 

peor?, se le cuestionó. “Pues es Javier, es Javier, pero para que no quede duda: lo respeto mucho y es muy noble su 

causa, tiene autoridad moral. No es capaz de utilizar un asunto tan delicado, serio, doloroso, con propósitos políticos 
electorales o de cualquier índole, por eso merece respeto, siempre lo vamos a respetar”, respondió. “Sí quiero 

convencerlo de que no hay que anular el voto, de que hay que votar, es la única vía para que se den los cambios en el 
país, respetando su punto de vista. Quiero que conozca mis argumentos, si no se vota, si no se participa se está 

apoyando de manera indirecta, sin que se lo propongan, como es este caso, al mismo régimen, es decir, se apuesta a 

mantener el statu quo de las cosas no cambien, porque si no se participa son los partidos del régimen los que se 
benefician”, abundó. De acuerdo con López Obrador, entre menos participación ciudadana haya, más se ayuda a los 

partidos del régimen que son los que tienen aparato, dinero, y clientela. “Entonces sí debemos de participar, no hay otra 
opción, otra alternativa para transformar al país, más que la vía electoral, con todos sus asegunes, aunque los dados 

estén cargados, aunque las cartas estén marcadas no tenemos más que buscar la transformación del país por la vía 
electoral y de manera pacífica y sí se puede, si se trabaja haciendo conciencia en la gente y si el pueblo se organiza”, 

planteó. (redacción, página 23) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió…  

Que suben un día, bajan el otro, pero a fin de cuentas los números en la encuesta de seguimiento diario MILENIO-
GEA/ISA se mantienen fundamentalmente como comenzaron el 19 de marzo. 

En aquel entonces, hace 33 días, Enrique Peña Nieto marcaba 48 por ciento de las intenciones de voto; Josefina 

Vázquez Mota, 30, y Andrés Manuel López Obrador, 22. 
Como se ve en la edición de hoy, el priista registra 46 por ciento; la panista, 28, y el de las izquierdas, 25. Ninguno de los 

tres se ha salido del margen de error de más, menos tres. Los indefinidos eran 29 por ciento, y hoy son 23. 

Que hablando de Peña Nieto, por segunda ocasión en menos de un año le canceló a la Universidad Iberoamericana, 

que tenía prevista su participación en el foro “Buen ciudadano Ibero”, el próximo martes. 

Sin dar más explicaciones que “problemas de agenda”, el mexiquense pasará de largo. López Obrador, en cambio, 
acudirá mañana y Josefina el 9 de mayo. 

¿Traerá Peña Nieto algún problema con los jesuitas? 
Que el vicecoordinador de campaña de Peña Nieto, Jorge Carlos Ramírez Marín, esperó a que 

López Obrador ingresara a la sala de abordar del vuelo a Mérida para poder saludarlo ayer en el Aeropuerto 

Internacional de la Ciudad de México. 
El tabasqueño le devolvió el saludo sin problemas y podría decirse que inclusive con cierta simpatía. Tal vez recordó que 

como presidente de la Cámara de Diputados, Ramírez Marín le facilitó el acceso a San Lázaro y hasta lo recibió en el 
Salón Verde. 

Que esta noche, el periodista líder de la televisión en el norte de la República, el arquitecto Héctor Benavides, se suma 
al proyecto “Voto X Voto”, de MILENIO Televisión, con una entrevista que promete no tener desperdicio. 

Es con el empresario regiomontano, devenido lopezobradorista, Alfonso Romo. La cita es a las 19:15 horas. 

Que hablando de Alfonso Romo, ya no siente lo duro, sino lo tupido en las redes sociales, donde un sector “ultra” que 
supuestamente apoya a López Obrador no deja de presentarlo como un empresario que simboliza la corrupción. 

Con esos amigos… (redacción, página 04) 
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El Universal-Bajo Reserva:   

EL AMOR está en el aire, y viaja en avión. Ayer, en un vuelo comercial, priísmo y república amorosa convivieron. Andrés 
Manuel López Obrador y el vicecoordinador de la campaña del priísta Enrique Peña Nieto, Jorge Carlos Ramírez Marín, 

coincidieron en el avión que despegó de la capital del país rumbo a Mérida. Los dos se reconocieron y se saludaron. El 
tabasqueño fue amable y el yucateco le deseó éxito en la campaña que hizo ayer por Valladolid. Nada de política, puro 

amor. 

LOS MAESTROS, además de apoyar la candidatura de Gabriel Quadri, también deberían de dar unas clases de ortografía 

a su equipo de campaña. En el viaje que hizo ayer en una trajinera de Xochimilco, la embarcación que lo trasladaría junto 
con 18 panelistas a un desayuno con educadoras fue rotulada con el nombre de Nueva Alianza, y arriba de éste se pintó 

el nombre del candidato. “Gabriel Cuadri”, decía el letrero. Fueron pocos los que se dieron cuenta del error, y de 
inmediato su staff consiguió brocha y pintura para tapar el nombre. 

EL MOMENTO de las despedidas llegó. Ayer, el presidente Felipe Calderón comenzó a incluir mensajes de adiós en sus 
discursos. “Éste es el último 21 de abril en que tengo el honor de conmemorar con ustedes la Heroica Defensa del Puerto 

de Veracruz”, dijo a los miembros de la Armada reunidos en la ceremonia del 98 aniversario de la gesta. Calderón 
aprovechó para decir una vez más que mientras sea el Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas no cederá la plaza 

a ningún enemigo. 

 EL ENEMIGO está en casa, denuncian en el panismo capitalino. Nos aseguran que el próximo lunes el aspirante a jefe 

delegacional en Miguel Hidalgo, Miguel Errasti, interpondrá una denuncia en la Comisión de Orden del PAN nacional 
contra ex funcionarios blanquiazules de esa delegación que han estado apoyando al candidato del PRD, Víctor Hugo 

Romo, su más cercano adversario. Errasti pedirá la expulsión del partido de Enrique Selvas, José Luis Trueba y Lucero 

Morales, a quienes señalará como apoyadores de la campaña perredista. 

EN LA CAMPAÑA de Josefina Vázquez Mota parece no haber prisa alguna. Nos aseguran que el coordinador general, 
Roberto Gil Zuarth, dio un plazo de 15 días para que los nuevos integrantes que se sumaron hace un par de semanas al 

equipo de la candidata, luego del llamado “golpe de timón”, le entreguen sus propuestas de trabajo. Algunos panistas se 

preguntan si cuando lleguen los planes y las estrategias aún habrá tiempo para ponerlas en marcha. La respuesta se 
conocerá el primero de julio. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EL COORDINADOR de los diputados del PAN, Francisco Ramírez Acuña, pasó de ser "el destapador" a salir destapado. 

QUIEN, como gobernador de Jalisco, destapó a Felipe Calderón como precandidato presidencial en el 2004, se va del 

país. 

EL JALISCIENSE será el nuevo embajador de México en España y, por ello, no sólo tendrá que dejar de pastorear a la 

grey albiazul en San Lázaro, sino también retirarse de la campaña presidencial de Josefina Vázquez Mota. 

 POR CIERTO, Ramírez Acuña sigue el mismo camino que el anterior representante de México en Madrid, Jorge Zermeño, 

quien en el 2007 dejó la coordinación albiazul en la Cámara para irse a "La Madre Patria". 

¡Y OLÉ! 

LOS REFLECTORES de la campaña presidencial apuntan hoy hacia Monterrey. 

EL PRIISTA Enrique Peña Nieto y el izquierdista Andrés Manuel López Obrador comparecerán ante los regiomontanos, 
quienes tendrán la oportunidad de comparar sus propuestas, estilos e incluso su capacidad de arrastre... o de acarreo. 

EL EVENTO de Peña será en un lugar cerrado, la Arena de Monterrey, con los priistas anticipando que juntarán a 15 mil 

personas en una muestra de empatía militante, mientras que el de Andrés Manuel será en la Macroplaza, donde calculan 
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convocar entre 5 y 8 mil simpatizantes. 

Y AUNQUE la diferencia en la estructura y capacidad de movilización entre ambas fuerzas en esa entidad es enorme, si el 
tabasqueño logra reunir a más 8 mil amorosos exhibirá un músculo electoral en el que será difícil distinguir entre los 

seguidores y los paseantes. 

POR SUPUESTO, los candidatos no desaprovecharán la oportunidad de tratar de sumar puntos en lo que se refiere a sus 

agendas económicas. 

MIENTRAS Peña tendrá una comida privada con empresarios del Grupo de los Diez, encabezado por Lorenzo Zambrano, 

AMLO convocó a un acto el lunes en Cintermex, donde presentará su propuesta para impulsar la inversión y el empleo. 

SERÁ interesante ver si alguno de los dos logra establecerse como el consentido de la IP regia. 

EN LA CASA de campaña del candidato de las izquierdas al GDF, Miguel Ángel Mancera, ya calientan motores. 

AUNQUE en las semanas recientes varios miembros del equipo brillaban por su ausencia, con el arranque de la campaña 

a la vuelta de la esquina, muchos de ellos hasta puntuales se volvieron. 

INCLUSO es común ver por ahí a tres personajes que fueron precandidatos y perdieron la nominación con Mancera: 

Carlos Navarrete, Martí Batres y Gerardo Fernández Noroña. 

Y A PESAR de que se pensaba que saldrían chispas entre los ex adversarios, ahora hasta el rijoso Fernández Noroña 

presume en Twitter que hay muy buen ambiente en el equipo. 

¿A POCO ya se les pegó el "amoroso" estilo de su candidato presidencial? Es pregunta que extiende su mano franca. 

QUE NADIE diga que el ex presidente nacional del PAN César Nava no está sudando la camiseta. 

RESULTA que mientras Josefina Vázquez Mota sufre las de Caín durante sus recorridos por el país en su campaña por la 

Presidencia, a Nava se le vio ayer sudando la gota gorda... ¡en un 10K en San Antonio, Texas! 

EL ASPIRANTE a un escaño por la vía plurinominal corrió el San Antonio Road Runners Fiesta Mission, en la exclusiva 

zona de Alamo Heights. 

QUIÉN sabe si cruzará la meta senatorial, pero, por lo pronto, logró esa meta deportiva en el lugar 228 en una hora 11 

minutos. (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que Daniel Ludlow, candidato a Senador por el Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo dice que en sus recorridos de 

campaña el tema laboral es lo más recurrente. A ver si su experiencia al frente de la Delegación del Trabajo en la 

entidad le reditúa acciones que promuevan generar empleo entre los hidalguenses, sobretodo los jóvenes profesionistas. 
Pero hay quienes no quieren que promueva la reforma laboral de los panistas, que por algo no se han avalado en las 

cámaras legislativas del país. Dicen que va contra los derechos laborales que se ha ganado la clase obrera mexicana, 
pero sobretodo es proteccionista de empresarios como él y su familia. 

Que varios expositores que quisieron hacer negocio en el Festival Internacional de la Imagen (FINI) no más no 
pueden recuperar lo invertido y la piensan para regresar el año que viene, y es que muchos se quejan de la poca 

afluencia de este festival y se suma que, pocos de los que llegan a ir, compran algo. Algunos comentan que la poca 

difusión del evento puede ser una causa, otros dicen los lugares donde se lleva a cabo no son idóneos, en fin, se supo de 
alguien que invirtió 14 mil pesos y no ha recuperado ni la tercera parte por lo que difícilmente volverá a este espacio para 
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la imagen. 

Que hay un poco de incertidumbre con los resultados finales de la Feria Apan en materia económica, pues dicen 

que Vianey Hernández dará a conocer muy pronto si hubo o no ganancias, por lo que ya empiezan las suspicacias. 
Que hablando de Apan, los comités municipales de los partidos Acción Nacional (PAN) y del Revolucionario 

Institucional (PRI) ya se traen “entre ceja y ceja” por la guerra sucia en las campañas electorales, dicen que ambos 
bandos están a la caza de entregas de despensas, compra de votos y/o entrega de diversos materiales a cambio de un 

sufragio por parte de los contrarios para inmediatamente aprovechar y denostarlos. Dicen que ya hay varias denuncias 

ante la Fiscalía Especializada Para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) por supuestas irregularidades. Lo 
cierto es que se calientan los ánimos en esta región. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

 “Yo siento que nos desenvolvemos igual o muchas veces mejor, por la misma superación te vas enrolando y eso te va 

gustando, te llama más la atención poco a poco y aparte porque ayudas mucho a la sociedad, eso ayuda” 
María 

Elemento de la Unidad Fuerza de Tarea de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo 

 “La opacidad en muchos casos viene principalmente de los municipios, por ignorancia de aplicar políticas y normas, 

entonces lo que haríamos con la Comisión es que tendremos un contacto más directo con los contralores” 
Juan Manuel Menes Llaguno 

Secretario de Contraloría y Transparencia Gubernamental Estatal 
 “No importa quien gane, la economía mexicana no se va a mover, hay una estructura claramente definida donde hay un 

control de la moneda, misma que no puede cambiar de la noche a la mañana” 

Sócrates López Pérez 
Profesor investigador del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: A desplazados por el crimen organizado les cncelaron el derecho a su tierra y hogar  
(redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Roberto Rico: Sustancial resulta la participación siempre activa del representante tricolor ante el IFE gracias a 

su experiencia en el ámbito electoral, la cual combina con el carisma para desempeñarse a favor no sólo de su partido 
político sino de la búsqueda constante del equilibrio y la democracia. La juventud es otro de los factores a favor con que 

Rico Ruiz cuenta para posicionarse en la política hidalguense. 

Abajo-Honorato Rodríguez: Hace semanas la región de Tepeji sufrió uno de los embates más duros en materia 

ambiental, al descubrirse un tiradero clandestino de residuos tóxicos que afectó a varias familias; ante este tipo de 
acciones poco se sabe por parte de la Secretaría de Medio Ambiente que dirige Rodríguez Murillo, quien sólo parece 

ecologista cuando de asuntos políticos se trata. Ojalá que el funcionario ponga mayor atención al respecto. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerias: 

CAMBIOS 

En el sistema estatal de radio ya hay nueva subdirectora, pero según los grillitos será hasta terminadas las 

elecciones federales cuando el nombramiento se haga oficial y por ende se esperen algunas modificaciones 
importantes en la programación diaria. 

SEGURIDAD 
Tal y como lo anunciaron los grillitos se reforzó la seguridad en todo el territorio estatal como 

consecuencia de una ola de asaltos y extorsiones que incrementó de manera significativa durante las 

últimas semanas. El viernes muy temprano hubo un incidente en la denominada zona plateada de la ciudad 
de Pachuca, donde un escolta resultó herido de bala y fue trasladado al hospital del ISSSTE. Según la versión 

del propio escolta, pues se identificó ante los cuerpos de auxilio, estaba designado a la seguridad de un alto funcionario 
del gobierno hidalguense. 

NUEVA ALIANZA 
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Los candidatos a diputados federales por el Partido Nueva Alianza avanzan poco a poco. La juventud y su 

propuesta para impulsar todos los aspectos del quehacer humano a través de una mejor y más sólida 

educación, empiezan a generar diversos comentarios a favor. Además, es innegable que el respaldo que brindará 
el magisterio a todos sus candidatos será determinante para posicionarlos en el conocimiento general, pues es obvio que 

sus expectativas reales no son ganar el proceso, pero sí continuar ganando más seguidores. 
PREVENCIÓN 

En época de calor las autoridades sanitarias estatales aplican una estrategia general para prevenir distintas 

enfermedades en aquellas zonas donde el termómetro se eleva considerablemente como la Huasteca y el Valle del 
Mezquital. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 
 

 


